

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Simpulan**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis tingkat literasi keuangan mahasiswa Program Studi S-1 Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha dan menguji perbedaan tingkat literasi keuangan antara mahasiswa manajemen konsentrasi keuangan dengan mahasiswa manajemen konsentrasi keuangan Program Studi S-1 Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha. Hasil penelitian ini adalah tingkat literasi keuangan mahasiswa Program Studi S-1 Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha tergolong menengah dan terdapat perbedaan berarti tingkat literasi keuangan antara mahasiswa manajemen konsentrasi keuangan dengan mahasiswa manajemen konsentrasi non-keuangan Program Studi S-1 Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha.

#### **5.2 Keterbatasan Penelitian**

Dalam penelitian ini terdapat beberapa keterbatasan berupa sampel yang digunakan hanya mahasiswa angkatan 2015 dan 2016 Program Studi S-1 Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha.

Penelitian ini hanya menganalisis tingkat literasi keuangan dan menguji perbedaan literasi keuangan antara mahasiswa manajemen konsentrasi keuangan dan mahasiswa manajemen konsentrasi non-keuangan.

### 5.3 Saran

Berdasarkan hasil penelitian, terdapat beberapa saran yang dapat direkomendasikan pada beberapa pihak yaitu penelitian selanjutnya dan praktis.

Saran bagi penelitian selanjutnya, penelitian ini hanya memfokuskan pada mahasiswa angkatan 2015 dan 2016 Program Studi S-1 Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha saja sehingga diharapkan penelitian selanjutnya dapat memperluas populasi penelitian agar hasil penelitian lebih dapat digeneralisasikan. Kemudian penelitian ini hanya menganalisis tingkat literasi keuangan dan menguji perbedaan antara mahasiswa manajemen konsentrasi keuangan dengan mahasiswa manajemen konsentrasi non-keuangan saja sehingga diharapkan penelitian selanjutnya dapat menambahkan faktor-faktor lain seperti usia, jenis kelamin, pendapatan, IPK, daerah asal untuk menganalisis tingkat literasi dan menguji perbedaan tingkat literasi keuangan.

Saran bagi praktis, dalam penelitian ini pihak yang berwenang untuk meningkatkan literasi keuangan mahasiswa adalah Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Kristen Maranatha dengan memberikan edukasi keuangan tentang *personal finance*, *investment*, dan lainnya sebagai aksi dalam berpartisipasi mendukung program inklusi keuangan dari Otoritas Jasa Keuangan. Peneliti menyarankan agar sering menyelenggarakan kuliah umum atau seminar yang dapat dilakukan dengan mengundang praktisi atau ahli untuk memberikan informasi serta menambah wawasan mahasiswa mengenai ilmu keuangan. Selain itu, dapat mengajak mahasiswa untuk menelusuri lebih jauh mengenai investasi melalui aplikasi atau *software* simulasi yang telah tersedia mengingat tingkat

literasi mahasiswa yang masih tergolong menengah dan semakin tinggi tingkat literasi keuangan akan memberikan dampak kesejahteraan.

